
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ  Издается с 1999 года  № 1 (814)  16.01.2017

Наш сайт в Интернете

www.BCLASS.ru ISSN 2078-7693

——>|6

Сделать ход «коньком» 
Магазины «Спортландия» сменили вывеску:
владелец торговой сети, депутат Архангельской 
городской Думы Владимир КАРПОВ сделал 
ставку на собственный бренд «Weekend». 
Своими взглядами на перспективы
местного ритейла предприниматель
поделился в интервью «Бизнес-классу».
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Эхо недели
Дискуссия: Микрофинансовые организации предлагают запретить Акценты

Традиции

 ■В Архангельском крематории 
открыты колумбарные стены

Колумбарные стены для захоронения урн с прахом 

установлены на территории областного крематория в 

декабре. Руководство крематория получило разреши-

тельные документы от администрации Приморского 

района для ввода стен в эксплуатацию, для заверше-

ния объектов осталось провести незначительные кос-

метические работы.

Как рассказал «БК» директор крематория Иван 

ТУФАНОВ, большая часть урн с прахом прежде передава-
лась родственникам, которые либо хранили их у себя, либо 
производили подзахоронения к родственным могилам на 
действующих и закрытых кладбищах. По его словам, к су-
ществующим могилам можно произвести от 7 до 10 подза-
хоронений. Также часть урн хранилась в крематории в ожи-
дании официального открытия колумбарных стен.

«В начале января мы уже провели первые захоронения. 
Кроме того, ведем переговоры по размещению колумбар-
ных стен на кладбище «Валдушки». Это долгая процедура: 
сначала рассматриваются участки, которые можно выде-
лить под это дело, и только потом начнется строительство», 
– отметил Иван Туфанов.

Он также добавил, что если переговоры пройдут успеш-
но, то в перспективе колумбарные стены для захоронения 
урн могут также появиться на «Южной Маймаксе» и новом 
кладбище, которое планируется создать на противополож-
ной стороне Маймаксанского шоссе.

Подробная информация доступна по телефону: 

8-965-734-77-14.

ООО «Память». Реклама.

Авторы законопроекта во 
главе с депутатом Алексан-

дром ДЯТЛОВЫМ («Единая 
Россия») инициируют внесе-
ние изменений в Федераль-
ный закон «О микрофинансо-
вой деятельности и микро-
финансовых организациях» 
(МФО), принятый в 2010 году. 

Сейчас рынок микрофи-
нансирования в России де-
лится на три сегмента: 38% – 
доля займов малого бизнеса 
и начинающих предпринима-
телей со ставками от 10% го-
довых, еще 44% – это потре-
бительские займы (от 40% го-
довых), 18% – займы «до зар-
платы» (на срок до одного ме-
сяца, на сумму до 30 тысяч 
рублей) – таковы данные Цен-
тробанка. Именно вокруг по-
следнего сегмента разгора-
ется наибольшее число скан-
далов, которые вызваны за-
облачными (до 800%) ставка-
ми и штрафами за просрочку.

«С одной стороны, лю-
дей, попавших в критическую 
жизненную ситуацию, можно 
понять. Закрывается, к при-
меру, предприятие или рабо-
тодатель внезапно объявляет 
об увольнении. Кажется, де-
ваться некуда: надо кормить 
детей, платить за квартиру... 
А тут повсеместно объявле-
ния – «деньги за 15 минут». 
И предложение представле-
но так, как будто все легко и 
просто», – рассуждает Алек-
сандр Дятлов. 

Однако если сегодня в 
кармане нет десяти тысяч 
рублей, откуда завтра возь-
мутся двадцать на погаше-
ние микрокредита? Заем-
щики, поверившие, чаще все-
го в силу финансовой негра-
мотности, в возможность бы-
стро и недорого решить те-
кущие проблемы, попадают 
в беспросветный тупик. Долг 
растет, и на сцене появляют-
ся коллекторы, методы кото-
рых часто доходят до откро-
венного беспредела... 

Эта распространенная в 
России практика, практиче-
ски не контролируемая госу-
дарством и Центробанком, 
приводит к еще большему 
снижению уровня жизни на-
селения, уверены авторы за-
конопроекта. 

По данным Национально-
го бюро кредитных историй, 
на 1 января 2015 года (зако-
нопроект разрабатывался в 
2016-м) население уже за-

должало по микрозаймам «до 
зарплаты» без залога и по-
ручительства не менее 15,8 
млрд рублей, а в сегменте 
покупки потребительских то-
варов – около 18,8 млрд. На 1 
октября 2015-го эти показа-
тели выросли до 28 млрд и 39 
млрд рублей соответственно. 
При этом 13% из 4 млн клиен-
тов МФО имеют по два и бо-
лее займа. Основные клиенты 
микрофинансовых организа-
ций – рабочие, лица без офи-
циального трудоустройства и 
пенсионеры. 

Порядка половины таких 
кредитов просрочены мини-
мум на месяц – такова ста-
тистика рейтингового агент-
ства RAEX. Из обзоров ком-
пании «Быстроденьги» следу-
ет, что в 25–30% случаев за-
держка с погашением выдан-
ных микрозаймов составляет 
90 и более дней. МФО ком-
пенсируют риски невозвра-
та за счет запредельных про-
центов, доходящих до 700-
800% годовых. 

С 2015 года спрос на ус-
луги МФО беспрецедентно 
поднялся из-за сложной эко-
номической ситуации в стра-
не, снижения уровня реаль-
ных доходов населения и за-
держек зарплаты. После се-
рии масштабных проверок 
на проблемном финансовом 
рынке Генпрокуратура РФ 
внесла представление пред-
седателю Центробанка Эль-
вире НАБИУЛЛИНОЙ. 

Как считают разработчи-
ки законопроекта, внесен-
ного в Госдуму РФ от Архан-
гельского областного Соб-
рания депутатов, чтобы на-
вести порядок в этой сфере, 
право на профессиональную 
микрофинансовую деятель-
ность по выдаче займов нуж-
но оставить только банкам. 

«Наш законопроект на-
правлен на полное закры-
тие микрозаймовых органи-
заций, – пояснил «Бизнес-
классу» Александр Дятлов. – 
Никакой пользы, в том числе 
и в части поступлений в бюд-
жет, они не приносят, только 
загоняют людей в финансо-
вую пропасть. А рядом с ними 
процветают коллекторы, ко-
торые, несмотря на различ-
ные регулирующие зако-
ны, принимаемые на феде-
ральном уровне, продолжа-
ют применять противозакон-
ные действия. Коллекторские 
агентства также необходимо 
полностью запретить. Выда-
вать кредиты – прерогатива 
банков, а долги надо не «вы-
колачивать», а цивилизованно 
взыскивать через суд и при-
ставов. Как вариант, выда-
чей микрозаймов, если на них 
есть спрос, может занимать-
ся Почта России – понятная 
структура, не фигурирующая 
в криминальных сводках». 

Если нововведения бу-
дут приняты, они затронут, в 
частности, ломбарды и кре-
дитные кооперативы. По за-

мыслу авторов, «принятие 
законопроекта будет спо-
собствовать снижению уров-
ня нарушений прав граждан 
в сфере микрофинансовой 
деятельности юридических 
лиц, а также повышению от-
крытости, прозрачности и 
стабильности регулирования 
данных правоотношений». На 

сессии регионального парла-
мента инициатива была под-
держана без разногласий. 

А Правительство РФ дало 
отрицательное заключение 
на законопроект архангель-
ских депутатов. Как говорит-
ся в документе, подписан-
ном вице-премьером Серге-
ем ПРИХОДЬКО, если запре-
тить микрофинансовым орга-
низациям выдавать потреби-
тельские займы, велик риск 
их ухода с легального рынка, 
что, в свою очередь, может 
привести к увеличению чис-
ла нелегальных кредиторов и 
повышению спроса на их «по-
мощь». Как следствие, ситуа-
ция с защитой прав потреби-
телей этого вида финансовых 
услуг только ухудшится. 

Кроме того, принятие 
предлагаемых нововведений 
может повлечь за собой нару-
шение конкурентного балан-
са – создать неравные усло-
вий для некредитных финан-
совых организаций. 

В заключении правитель-
ства также отмечено, что в 
федеральном законодатель-
стве уже появились измене-

ния в интересах заемщиков 
– физических лиц. Напри-
мер, МФО не вправе начис-
лять им проценты по догово-
ру, срок возврата денег по ко-
торому не превышает одно-
го года, в случае, если сумма 
этих процентов сравнялась с 
трехкратным размером сум-
мы самого займа. Также за-

В Госдуму РФ внесен законопроект, 
разработанный депутатами Архангельского 
областного Собрания: речь идет 
о фактическом запрете на ведение 
микрофинансовой деятельности в России. 
Никаких «денег до зарплаты» под трехзначные 
проценты. Право выдавать потребительские 
займы предлагается оставить только 
банкам. Однако, по оценкам Центробанка и 
Правительства РФ, такие меры лишь ухудшат 
ситуацию на и без того запущенном рынке.

Большие проблемы 
маленьких займов

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

ГЛАВНОЕ

Выдачей кредитов и займов в Архангельской области занимаются 
около 400 организаций (с учетом банков), текущая задолженность 
населения перед которыми превысила 93 млрд рублей.

По информации областной прокуратуры, количество 
правонарушений и преступлений, совершаемых при взыскании 
просроченной задолженности, растет. В 2016 году по таким 
фактам возбуждено 16 уголовных дел.

Повышенному спросу на услуги коллекторов способствует, в 
том числе, низкая исполняемость службой приставов судебных 
решений о взыскании таких долгов: на протяжении последних 
лет она не превышает 3,5%.

 ■Дмитрий Таскаев 
освобождён условно-досрочно

10 января из коло-

нии строго режима в 

Холмогорском районе 

вышел на свободу из-

вестный политик и чи-

новник Дмитрий ТА-

СКАЕВ. Он освобож-

ден условно-досроч-

но. Районный суд, рас-

сматривая ходатай-

ство Дмитрия Таскае-

ва, принял во внима-

ния многочисленные 

поощрения, получен-

ные им во время отбы-

вания наказания, а так-

же то обстоятельство, 

что он принимал меры 

к выплате штрафа. 

Напомним, что в апреле 2014 года Дмитрий Таскаев был 
признан виновным в получении взятки. Как следовало из 
материалов дела, бывший проректор по инфраструктурно-
му развитию Северного Арктического федерального уни-
верситета предложил директору фирмы выиграть объяв-
ленные вузом конкурентные переговоры по заключению 
контракта на ремонт систем водоснабжения в двух студен-
ческих общежитиях на Новгородском проспекте. За «по-
мощь» он потребовал 15% от суммы контракта – 1,5 млн 
рублей. Сделка состоялась. 

С учетом раскаяния, активного способствования рас-
следованию преступления, наличия на иждивении несо-
вершеннолетних детей суд приговорил Дмитрия Таскаева 
к 4,5 годам лишения свободы в колонии строгого режима 
и штрафу в размере 105 млн рублей.

Бизнес-блокнот

 ■Советы опытного аудитора
При подготовке возражений на 

решения налоговиков порой возни-

кает необходимость снять свиде-

тельские показания лиц, распола-

гающих информацией, которая име-

ет значение для правильной оценки 

дела. Для этих случаев привлекают-

ся адвокаты.

Такие документы, оформленные со 
стороны налогоплательщика, очень помогают в ходе выяс-
нения истины в самых сложных и запутанных налоговых си-
туациях. Но инспекторы всеми способами стараются под-
вергнуть их критической оценке.

Какие основания можно успешно использовать при 
доказательстве своих прав, читайте на нашем сайте 
www.bclass.ru.

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.
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Подробности

Авария: Северодвинский агрокомбинат возобновит работу в ближайшие месяцы

Резонанс: У налоговых органов есть замечания к представителю области в Госдуме 

Ситуацию на Северодвинском аг-
рокомбинате взяло на особый кон-
троль региональное министерство 
агропромышленного комплекса и 
торговли. По словам и.о. министра 
Евгения АНДРОНОВА, в ближайшее 
время будет проведен ремонт систе-
мы водоснабжения.

Как рассказал «БК» владелец 

комбината, предприниматель, 

депутат областного Собрания 

Виктор КАЗАРИНОВ, в ночь, ког-
да произошла авария, температу-
ра воздуха на улице была минус 43 
градуса. Сотрудники агрокомбина-
та принимали участие в устранении 
ЧП: на некоторых участках удалось 
срезать или отогреть трубы, чтобы 
слить воду. Однако большая часть 
водопровода не подлежит восста-
новлению. На его замену может по-
требоваться от 5 до 15 млн рублей – 
точная сумма будет известна после 
окончательной оценки ущерба.

«Мы проводим анализ произо-
шедшего. Обсудили проблему с ру-
ководством профильного министер-
ства, первым заместителем губер-
натора Архангельской области Алек-
сеем АЛСУФЬЕВЫМ. В ближайшее 

время – как только получится взять 
кредит – приступим к восстановле-
нию производства. Хочется надеять-
ся, что в течение полутора-двух ме-
сяцев удастся снова его запустить», 
– отметил Виктор Казаринов.

По словам директора Северод-
винского агрокомбината Елены БО-
ВИНОЙ, погибла часть выращенно-
го урожая салата и лука, повреждена 
рассада огурцов. Как пояснил Вик-
тор Казаринов, в результате аварии 
пострадало порядка 200-300 тонн 
выращиваемой продукции, а остав-
шихся на складах запасов не хватит 
для того, чтобы компенсировать по-
тери.

Тем не менее руководство пред-
приятия планирует сразу после вос-
становления инженерных систем 
комбината заново высадить расса-
ду огурцов и зелени и собрать пер-
вый урожай уже в середине апреля.

Напомним, Северодвинский аг-
рокомбинат также известен под ста-
рым названием «Тепличное». В 2010 
году предприятие было признано 
банкротом. В 2011-м в его восста-
новление вложился Виктор Казари-
нов: тогда общая стоимость инвести-
ционного проекта составляла около 
500 млн рублей, и в планах бизнес-
мена было не только восстановление 
предприятие, но и модернизация – 

замена старых корпусов теплиц на 
более энергоэффективные.

В итоге был завершен толь-
ко первый этап проекта. Затраче-
но, по расчетам Виктора Казарино-
ва, около 3 млн долларов (по курсу 
2011 года). В 2012 году «Северодвин-
ский агрокомбинат» произвел более 
600 тонн продукции. В начале мар-
та 2013-го в магазины была отправ-
лена первая партия огурцов нового 
урожая. Для производства опыляе-
мых (тех, что с «пупырышками») были 
закуплены пчелы. 

До аварии на водопроводе на 
предприятии выращивались огурцы 
и томаты нескольких сортов, поми-
доры «черри», 10 наименований трав 
(укроп, петрушка и т. д.). В 2016 году 
Северодвинский агрокомбинат начал 
выпускать болгарский перец. Общий 
объем продукции превысил 1000 тонн.

Овощи и травы комбината по-
ставлялись в розничные магазины 
Архангельска, Северодвинска и Но-
водвинска и были представлены как 
в местном ритейле, так и в феде-
ральных торговых сетях.

Огурцам – труба?
Из-за аномально низкой температуры во время 
новогодних праздников в ночь с 5 на 6 января 
на Северодвинском агрокомбинате начал замерзать 
водопровод. Как следствие, в котельную перестала 
поступать холодная вода, а сами трубы пришли 
в негодность. В первые дни после аварии было принято 
решение приостановить работу комбината до весны, 
однако позже руководство предприятия и правительство 
области объявили о скором возобновлении производства.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

прещено начислять проценты за 
период времени с момента до-
стижения их суммы двукратного 
размера оставшейся части за-
йма до момента частичного по-
гашения его физлицом. 

Против «закрытия» МФО вы-
сказалась и Эльвира Набиулли-
на. К слову, в том же 2015 году 
портфель займов микрофинан-
совых организации, аффилиро-
ванных самим банкам, вырос в 
2,3 раза.

«Я не вижу состоятельно-
сти в аргументе о том, что МФО 
уйдут в нелегальный сектор, – 
отстаивает свою точку зрения 
Александр Дятлов. – Наркоти-
ки запретили продавать – нар-
которговцы тоже ушли в тень, но 
их вполне успешно выявляют и 
садят – это уже задачи право-
охранительных органов. То же 
самое с игровыми автоматами. 
Для того чтобы обеспечить лю-
дям занятость и достаточный 
доход, надо строить новые пред-
приятия и поддерживать малый 
и средний бизнес, а не попусти-
тельствовать дельцам, которые 
создают иллюзию «легкого» ре-
шения финансовых проблем».

Со слов руководителя 

фракции ЛДПР в региональ-

ном парламенте Ольги ОСИ-

ЦЫНОЙ, депутаты от этой пар-
тии также на всех уровнях неод-
нократно вносили предложения 
о полном запрете МФО.

«Возможность быстрого по-
лучения денег в долг, к сожале-
нию, стала очень популярной у 
наших в большинстве своем не-
достаточно финансово образо-
ванных граждан, – отмечает Оль-
га Осицына. – Последствия из-
вестны – долговая кабала. Кроме 
того, мы получаем многочислен-
ные обращения от жителей ре-
гиона с просьбой защитить их от 
противоправной деятельности 
коллекторов. Уже принятые за-
конодательные ограничения си-
туацию не меняют. И удивитель-
но, что законопроект архангель-
ских депутатов получил отрица-
тельное заключение Правитель-
ства РФ. Надеемся, что депутаты 
Госдумы в вопросе запрета ми-
крозаймов будут придерживат-
сья нашего подхода. Во всяком 
случае, фракция ЛДПР в Госду-
ме законопроект намерена под-
держать».

Долги у бизнесмена из 
Котласа образовались не 
только по имущественным 
налогам (земельный налог, 
налог на имущество физиче-
ских лиц, транспортный на-
лог), но и в связи с ведением 
предпринимательской дея-
тельности (налог на доходы 
физических лиц, НДС) до 
избрания в Госдуму РФ. Из 
них ранее озвученная в СМИ 
сумма – 4,5 млн рублей – за-
долженность только по иму-
щественным налогам.

В настоящее время на-
логовые органы применяют 
в отношении Андрея Палки-

на меры принудительного 
взыскания задолженности.

В разговоре с «БК» де-
путат признал факт нали-
чия столь значительного 
долга перед казной, объяс-
нив его возникновение тре-
бованиями действующего 
законодательства. Избрав-
шись в Госдуму, он был вы-
нуж ден прекратить дея-
тельность в качестве ин-
дивидуального предприни-
мателя и срочно распрода-
вать имущество.

«Решение участвовать 
в выборах я принял лишь в 
феврале 2016 года: времени 
было совсем немного», – по-
яснил Андрей Васильевич.

Задолженность прихо-
дится в основном на НДС. 

Депутат предлагал налого-
вым органам варианты ее 
реструктуризации или пога-
шения по частям, но они не 
были приняты. Тем не менее 
погасить долг бывший пред-
приниматель намеревался в 
течение двух месяцев. Позд-
нее депутат несколько скор-
ректировал сроки оконча-
тельного расчета: до шести 
месяцев.

Как следует из деклара-
ции за 2015-й год, Андрей 
Палкин заработал почти 1,5 
млрд рублей. В собственно-
сти предпринимателя зна-
чилось 56 квартир в Архан-
гельской области и три в Мо-
сковской, а также примерно 
200 транспортных средств 
– преимущественно стро-

ительная техника. Палкину 
принадлежали восемь ком-
паний, занимающихся стро-
ительством дорог и жилья 
эконом-класса.

Основная часть нало-
говой задолженности де-
путата от Котласского из-
бирательного округа №73 
относится к 2016 году. Та-
ким образом, вполне воз-
можно, что законодатель-
ство, связанное со стату-
сом депутата РФ, требует 
определенных изменений: 
сейчас народные избран-

ники, как госслужащие, не 
имеют права заниматься 
предпринимательской де-
ятельностью. При этом за-
конодательство едва ли 
в должной мере учитыва-
ет остро конкурентный ха-
рактер вступления в депу-
татскую должность, факти-
ческую невозможность од-
номоментного изменения 
социального статуса сразу 
же после избрания, что мо-
жет порождать проблемы, 
в частности при сделках с 
имуществом. 

Долги депутата Палкина 

В УК РФ внесены изменения: вводится уголов-

ная ответственность за незаконное возбуждение 

уголовного дела, если это совершено в целях вос-

препятствования предпринимательской деятель-

ности либо из корыстной или иной личной заинте-

ресованности и повлекло прекращение предприни-

мательской деятельности либо причинение крупно-

го ущерба. Такое деяние будет наказываться лише-

нием свободы на срок от 5 до 10 лет. Крупным ущер-

бом признается сумма свыше 1,5 млн рублей. Феде-

ральный закон вступил в силу 31 декабря 2016 года.

– такую сумму взыскивает ком-

пания «Газпром нефть шельф» 

с ПО «Севмаш». Иск подан в Ар-

битражный суд Архангельской 

области. В 2013 году компания 

«Газпром нефть шельф» приня-

ла в эксплуатацию морскую ста-

ционарную платформу «Прираз-

ломная», расположенную в Пе-

чорском море. Генподрядчиком 

работ являлся Севмаш.

660
миллионов 

рублей

Общая задолженность по налогам у самого состоятельного (по 
результатам анализа РБК деклараций за 2015 год) депутата Госдумы 
РФ седьмого созыва Андрея ПАЛКИНА превышает 100 млн рублей – 
такова информация УФНС России по Архангельской области.

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК
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Северодвинский агрокомбинат, также известный под старым 

названием «Тепличное», в 2010 году был признан банкротом. 

В 2011-м в его восстановление вложился Виктор Казаринов: 

общая стоимость инвестпроекта составляла около 500 млн рублей.
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Регион

Есть работа: Какие вакансии предлагают центры занятости региона?

Инвестиции

ОАО «ЛДК-3» (входит в ГК «Ти-
тан») по итогам 2016 года увеличи-
ло объем распиловки пиловочно-
го сырья по отношению к 2015 году 
на 6,1% до 251 тысяч куб. м, объ-
ем производства экспортных пило-
материалов – на 6,1% до 122,5 тыс. 
куб. м, технологической щепы – на 
5,7% до 80 тысяч куб. м. Объем про-
изводства древесных гранул вырос 
по отношению к уровню 2015 года 
на 10,4% до 74 тысяч тонн.

Напомним, что ЗАО «Лесозавод 
25» успешно реализует инвестици-
онный проект «Строительство ле-
сопильно-деревообрабатываю-
щего комплекса в Маймаксанском 
округе г. Архангельска, ул. Родио-
нова, 25» на базе производствен-
ной площадки ОАО «ЛДК-3». 

Объем инвестиций – около 4,8 
млрд рублей.

В настоящее время завершают-
ся работы по обвязке технологиче-
ского оборудования котельной на 
кородревесных отходах, ведется 
строительство здания: собран ме-
таллокаркас, монтируются стено-
вые и кровельные панели.

Мероприятия по механическо-
му монтажу технологического обо-
рудования лесопильного цеха так-
же близятся к завершению, парал-
лельно ведутся работы по возведе-
нию здания с монтажом стеновых и 
кровельных панелей.

Завершен монтаж линии сорти-
ровки бревен, произведена проб-
ная прогонка оборудования, завер-
шаются отделочные работы в каби-

не оператора. Запуск линии плани-
руется осуществить в первом квар-
тале 2017 года, после проведения 
пусконаладочных работ и оптими-
зации работы оборудования.

Как рассказал генеральный ди-
ректор ЗАО «Лесозавод 25» Дмит-
рий КРЫЛОВ, по направлению мо-
дернизации линии сортировки сухих 
пиломатериалов и блока сушильных 
камер сейчас осуществляется под-
готовка строительных площадок и 
устройство свайного поля, наруж-
ных сетей. Монтаж оборудования 
запланирован на май 2017 года.

В результате реализации про-
екта после 2018 года производ-
ственные мощности ЗАО «Лесоза-
вод 25», с учетом нового участка на 
базе производственной площад-
ки ОАО «ЛДК-3», составят более 1,5 
млн куб. м переработки пиловочно-
го сырья в год. Из них на третьем 
участке ЗАО «Лесозавод 25», ор-
ганизованном на базе производ-
ственной площадки ОАО «ЛДК-3», 
объемы переработки сырья соста-
вят порядка 550 тысяч куб. м в год. 

В ОАО «ЛДК-3» будет создано 
500 высокопроизводительных ра-
бочих мест с улучшенными услови-
ями труда.

«Лесозавод 25» увеличил производство 
древесных гранул на 23%
В январе – декабре 2016 года ЗАО «Лесозавод 25» 
(входит в ГК «Титан») увеличило объем распиловки 
пиловочного сырья по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 2% до 1158 тысяч куб. м, 
объем производства экспортных пиломатериалов – 
на 0,34% до 500 тысяч куб. м, объем производства 
древесных гранул – на 23% до 115 тысяч тонн. 
Объем производства технологической щепы 
составил 311 тысяч куб. м.

Справка «БК»
ЗАО «Лесозавод 25» – крупнейший лесопильный ком-

плекс на Северо-Западе России. 
Производит экспортные пиломатериалы камерной суш-

ки, а также технологическую щепу и древесные гранулы. 
ЗАО «Лесозавод 25» является членом Ассоциации эколо-

гически ответственных лесопользователей России. Имеет 
сертификат Лесного Попечительского Совета (FSC). 

Годовой оборот предприятия составляет свыше 100 млн 
евро. 

По информации мини-
стерства, за минувший год 
в сравнении с предыду-
щим безработных в Архан-
гельской области стало на 
11,5% – или на 1170 человек 
– меньше.

Найти работу можно, об-
ратившись в центры занято-
сти, однако бытует мнение, 
что вакансии, предлагае-
мые госучреждениями, не 
самые интересные на рын-
ке труда. В банке вакан-
сий действительно хвата-
ет предложений на уровне 
МРОТ. На места с заработ-
ной платой от 7500 до 10 000 

рублей приглашаются сто-
рожа, вахтеры, уборщики, 
курьеры, подсобные рабо-
чие, продавцы и дворники. 
Вакансии в основном отно-
сятся к небольшим компа-
ниям в районах. Всего таких 
предложений немногим бо-
лее 300 из свыше чем 8200 
(по состоянию на 12 января, 
количество вакансий изме-
няется ежедневно. – Прим. 
ред.). Предложений с за-
работной платой от 10 до 
15 тысяч рублей в несколь-
ко раз больше – 1263, от 15 
до 20 тысяч – 1976, от 20 до 
30 тысяч рублей – 2304 ва-
кансии.

На этом этапе мы приб-
лижаемся к порогу сред-
ней зарплаты по региону: 

как считает областное пра-
вительство, она составля-
ет 36 тысяч рублей. Вакан-
сий с заработной платой от 
30 тысяч рублей в банке ре-
гионального министерства 
насчитывается более 2300, 
или около 28% от общего 
числа предложений рабо-
тодателей.

Такое количество мест 
с зарплатой выше сред-
ней обеспечено во многом 
благодаря северодвинско-
му предприятию ПО «Сев-
маш», на которое в банке 
вакансий приходится 924 
позиции. Такой «недобор» 
выз ван увеличением объе-
мов работ по выполнению 
гос оборонзаказа на 2016-
2020 годы. Например, на за-
вод требуется 200 электро-
сварщиков, 200 слесарей-
монтажников и 150 трубо-
проводчиков с зарплатой от 
35 до 80 тысяч рублей.

По информации пресс-
службы Севмаша, к 2020 
году заводу необходимо 
набрать порядка двух ты-
сяч специалистов. Искать 
квалифицированные кадры 
ПО «Севмаш» будет из чис-
ла выпускников профиль-
ных училищ Северодвин-

ска, а также в других реги-
онах страны.

Привлекательные вакан-
сии предлагает еще одно 
крупное предприятие ре-
гиона – ПАО «Севералмаз», 
к уда требуются медник 
(зарплата от 30 тысяч ру-
блей), врач здравпункта (от 
38 тысяч рублей), начальник 
транспортного отдела (от 45 
тысяч рублей) и главный ин-
женер (от 80 тысяч рублей).

Среди необычных ва-
кансий привлекли внима-
ние место главы админи-
страции села Холмогоры с 
окладом в 54 тысячи рублей 
и кресло заместителя гла-
вы администрации Устьян-
ского района по социаль-
ным вопросам с зарплатой 
от 30 тысяч.

Более 1100 вакансий с 
зарплатой от 50 тысяч руб-
лей доступны для полицей-
ских, военнослужащих, вра-
чей, водителей и машини-
стов в разных районах Ар-
хангельской области.

Лидером по предложе-
ниям с самой высокой за-
работной платой оказа-
лось ООО «Хуадянь-Архан-
гельская ТЭЦ». Предприя-
тие было создано совмест-

но ТГК-2 и китайской корпо-
рацией «Хуадянь» с целью 
модернизации мощностей 
Архангельской ТЭЦ и стаби-
лизации ситуации в энерге-
тическом комплексе регио-
на. Самая «низкооплачивае-
мая» вакансия предприятия 
– архивариус: за услуги по 
организации хранения до-
кументации на двух языках 
(русский и китайский) «Ху-
адянь-Архангельская ТЭЦ» 
предлагает от 70 тысяч ру-
блей. Предприятию также 
требуются инженер-про-
граммист (от 90 тысяч ру-
блей), ведущий инженер-
электрик (от 95 тысяч ру-
блей), инженер по эксплу-
атации теплотехнического 
оборудования (от 90 тысяч 
рублей), два экономиста по 
материально-техническому 
снабжению (от 90 тысяч ру-
блей) и инженер по проек-
тно-сметной работе (от 100 
тысяч рублей).

Кроме того, «междуна-
родной» ТЭЦ необходимы 
три переводчика со знани-
ем китайского языка на зар-
плату в 90 тысяч рублей. 
Стоит отметить, что требо-
вания к кандидатам доволь-
но скромные – высшее об-

разование и отсутствие ста-
жа, а в перечень обязанно-
стей входит непосредствен-
но письменный и устный пе-
ревод с русского на китай-
ский и с китайского на рус-
ский. При этом партнер «Ху-
адянь-Архангельской ТЭЦ» 
– ТГК-2 – также в поисках 
пяти переводчиков со зна-
нием китайского языка, од-
нако предложение «отече-
ственного производителя» 
во многом отличается: гене-
рирующую компанию устро-
ят кандидаты со средним 
профессиональным обра-
зованием (в т. ч. начальным 
профессиональным) и ста-
жем от трех лет. При этом в 
обязанности переводчика 
будет входить также веде-
ние делопроизводства, а за-
работная плата составит 38 
тысяч рублей.

В целом, по оценкам ми-
нистерства труда, занято-
сти и социального развития 
Архангельской области, си-
туация на рынке труда в ре-
гионе стабильная, а уровень 
безработицы по итогам про-
шлого года остановился на 
отметке 1,66% к численно-
сти трудоспособного насе-
ления.

Я б на «Хуадянь» пошёл...
Министерство труда, занятости и 
социального развития может с гордостью 
констатировать, что Архангельская область 
держится в пределах «психологического 
барьера» в 10 тысяч безработных граждан: 
на начало 2017 года их в регионе 9732. 
При этом почти каждому государство может 
предложить работу – в банке вакансий 
центров занятости населения более 8200 
позиций. Мы решили просмотреть их все 
и определить самые привлекательные.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

– таким будет количество одномандатных избиратель-

ных округов на территории Архангельской области. Но-

вая схема избирательных округов утверждена област-

ным избиркомом. Необходимость ее разработки была 

связана с принятием в декабре 2016 года поправки к 

Уставу области: количество депутатов регионального 

парламента сокращатся с 62 до 47. В следующем со-

зыве 24 депутата будут избраны по одномандатным 

округам, а 23 депутата – по партийным спискам. Та-

ким образом, число округов уменьшено с 31 до 24 за 

счет укрупнения. 

Заместитель главы города Архангельска – руково-

дитель аппарата Сергей КОВАЛЁВ подал заявление об 

отставке в связи с выходом на пенсию. Опытный чинов-

ник известен тем, что был в ближайшем окружении трех 

из четырех последних губернаторов области, включая 

действующего главу Игоря ОРЛОВА («пропустил» толь-

ко Николая КИСЕЛЁВА). 

В администрации города Сергей Ковалёв работал с 

ноября 2015 года. На посту руководителя аппарата его 

заменит бывший региональный уполномоченный по пра-

вам предпринимателей Николай ЕВМЕНОВ. 

24
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Дело бизнеса
АкцентыЛидеры рынка

Как пояснил директор департамента 

по контролю за деятельностью лесоза-

готовительных предприятий холдинга 

Алексей КРУПЦОВ, 22 декабря 2016 года 
Усть-Покшеньгский ЛПХ впервые за 30 лет 
с превышением плана заготовил 500 тысяч 
куб. м. Этот результат стал определяющим 
для рекорда по заготовке леспромхозами 
«Титана».

По словам Крупцова, в п. Светлый (быв-
ший леспромхоз «Светлозерсклес»; холдинг 
начал основные работы по освоению расчет-
ной лесосеки и заготовке сырья в конце янва-
ря 2016-го) заготовлено по итогам года око-
ло 100 тысяч куб. м лесосырья. В начале ноя-
бря в ЛПХ пришел второй лесозаготовитель-
ный комплекс (харвейстер Volvo – форвардер 
Komatsu) и два самосвала Mercedes россий-
ской сборки, которые начали отсыпку дорог 
на летний период 2017 года. 

В 2016 году все леспромхозы ГК «Ти-
тан» традиционно активно участвовали в 
социально-экономическом развитии муни-
ципальных образований региона. Размер 
средств, направляемых на поддержку жи-
телей области, государственных и муници-
пальных учреждений, транспортной и соци-
альной инфраструктуры территорий при-
сутствия ГК «Титан», составил более 70 млн 
рублей. 

Леспромхозы ГК «Титан» увеличили 
заготовку сырья на 28,9%
В январе – декабре 2016 года 
генеральный поставщик 
лесосырья на Архангельский ЦБК 
– Группа компаний «Титан» – 
увеличила заготовку лесосырья 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года 
на 28,9% до 2,5 млн куб. м.

Справка «БК»
Группа компаний «Титан» – один из крупнейших опера-

торов лесосырья в СЗФО. В ГК «Титан» входят 9 лесозагото-
вительных предприятий Архангельской области, а также круп-
нейшее лесопильное предприятие на Северо-Западе России 
– ЗАО «Лесозавод 25».

Все лесозаготовительные предприятия генерального по-
ставщика древесины на Архангельский ЦБК и Лесозавод 25 
имеют FSC-сертификаты на лесоуправление и на цепь постав-
ки «от производителя к потребителю».

 ■Треснувшая эстакада 
на Окружном будет обследована

Эстакада Окружного шоссе, пострадавшая во вре-

мя сильных морозов в Архангельске, будет обследова-

на экспертной организацией: такая информация про-

звучала на общегородской планерке в администрации. 

Участок дороги после осмотра аварийным признан не 

был, движение по нему не закрывалось. 

В день происшествия трещину обследовали специали-
сты предприятия «Архкомхоз», в чьем хозяйственном веде-
нии находится эстакада, совместно с работниками управ-
ления транспорта и дорожно-мостового хозяйства. Со слов 
директора «Архкомхоза» Анатолия НЕКЛЮДОВА, произошло 
«раскрытие деформационного шва закрытого типа», кото-
рый находится под основным слоем асфальта. Временное 
решение в таких случаях – залитие трещины асфальтобе-
тонной или гудронной смесью. 

«То, что специалисты осмотрели эстакаду и пришли к 
выводу, что она работоспособна, – это хорошо. Но, тем не 
менее, необходимо, чтобы оценка была произведена более 
глубоко», – отметил глава Архангельска Игорь ГОДЗИШ.

Сейчас специалисты предприятия готовят техзадание, 
чтобы сразу после выделения субсидии из бюджета при-
ступить к конкурсной процедуре по выбору экспертной ор-
ганизации. «Если необходимо привлечь средства резерв-
ного фонда – обращайтесь», – добавил градоначальник.

 ■Архангельск – в лидерах 
по росту цен на новые квартиры

В большинстве из 58 крупных городов России в 2016 

году цены в новостройках снизились: кв. м подешевел 

в 40 городах, в 18 – стал дороже. Лидером по темпам 

роста цен на новое жилье стал Сочи, где «квадрат» по-

дорожал 13,3%. Цены также заметно увеличились в 

Архангельске (на 12,3%), Кемерове (на 11,7%) и Каза-

ни (на 8,9%), сообщает портал «Мир квартир».

Такую тенденцию в депрессивных городах эксперты 
рынка связывают с высокой степенью готовности основ-
ной части новостроек. 

Наибольшим снижением стоимости квадратного метра 
отметились Оренбург (на 15,2%), Краснодар (на 12,5%), Ниж-
ний Тагил (на 11,1%), Тюмень (на 10,5%) и Саранск (на 9,5%).

В ходе исследования при подсчетах принимались во 
внимание показатели всех ценовых сегментов рынка, за 
исключением элитного жилья.
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Городская среда

Ревизия: КСП проверила бюджетные расходы на дорожные ремонты в Новодвинске

Технологии бизнеса: «Спортландия» уходит на «Weekend»

Причина перемены назва-
ния оказалась проста – длитель-
ное время «Спортландия» работа-
ла по франшизе известной спор-
тивной федеральной сети. Одна-
ко в последнее время собственни-
ки франшизы начали обзаводить-
ся своей торговой сетью в Архан-
гельске и посчитали, что росту их 
доходов препятствует ставшая по 
этой причине конкурентом «Спорт-
ландия». 

ОСОБЕННОСТИ 

НАЦИОНАЛЬНОГО РИТЕЙЛА

«Такова сегодня общая тенден-
ция: федеральные сети вытесняют 
местную торговлю, – констатиру-
ет Владимир Карпов. – Они могут 
себе позволить длительное вре-
мя работать в убыток: и год, и два, 
и пять лет. А потом, когда конку-
ренция совсем затухнет, – можно 
отыграться на цене, компенсиро-
вать потери. Посмотрите: у нас уже 
практически не осталось местных 
продавцов электроники, уходят 
последние торговцы автомобиля-
ми. А вскоре откроется гипермар-

кет «Леруа», и не надо долго га-
дать, как это скажется на магази-
нах отделочных материалов наших 
предпринимателей».

Для крупного ритейла харак-
терно стремление изобразить 
богатство выбора для клиента. 
Огромные торговые помещения, 
богатая цветовая гамма, различ-
ные товарные группы… Покупатель 
уверен в том, что делает выбор, за-
частую не осознавая: разнообраз-
ная товарная линейка может быть 
продукцией одного и того же про-
изводителя, чаще всего зарубеж-
ного, сделанной специально для 
данной торговой сети, по едино-
му заказу, в соответствии с расче-
тами и установками маркетологов. 
Однако в последнее время ситуа-
ция постепенно начала меняться 
к лучшему.

«Местным торговым сетям кон-
курировать с федералами сложно – 
в основном приходится угадывать 
новые направления развития биз-
неса, – продолжает Владимир Кар-
пов. – Однако при этом именно мы 
видим и чувствуем настроение по-
купателей лучше, чем крупные се-
тевики, «заточенные» на среднего 
покупателя. Если говорить о спор-

тивных товарах, спрос в последнее 
время значительно изменился. 

Например, уходит в прошлое 
мода на спортивные тренажеры, 
а ведь было время, когда мы про-
давали их контейнерами за месяц! 
Покупатели стали реже выезжать в 
жаркие страны, зато больше отды-
хать на природе, заниматься спор-
том, следовать здоровому образу 
жизни. Растут продажи велосипе-
дов, лыж...»

Кроме того, местным продав-
цам помогает накопленный запас 
знаний о специфике рынка, а также 
хорошо подготовленный неслучай-
ный персонал. Они гораздо лучше, 
чем федеральные сетевики, пони-
мают, как важно в ситуации кадро-
вого голода стимулировать и удер-
живать ценных сотрудников.

РАЗРУШИТЕЛЬНЫЕ 

СТЕРЕОТИПЫ

Современное российское об-
щество родом из СССР. А это зна-
чит, что пренебрежительно-уничи-
жительное отношение к торговле, 
свойственное советской реально-
сти, преодолеть не так-то просто. 
В рамках так называемой «класси-
ческой политэкономии» торговая 
сфера рассматривалась как некий 

придаток производства, без кото-
рого вполне можно обойтись и ко-
торого совсем не будет в светлом 
«царстве коммунизма».

«В 1994 году мы с товарищем 
открыли первый магазин – арендо-
вали помещения в магазине «Тка-
ни», – вспоминает предпринима-
тель. – Назвали его ТОО «Предпри-
ятие «Севмарк», то есть «северный 
маркетинг». Ключевым было сло-
во «предприятие». Мы тогда пер-
вые привезли в Архангельск обои 
из Германии. Какое это было со-
бытие!».

Во многом это мера была вы-
нужденной, вызванной идеологи-
ческими перекосами, и, казалось, 
поэтому – временной. Но в России 
же нет ничего более постоянного…

Возможно, по этой причине 
попытки обратиться к властям с 
теми или иными просьбами зача-
стую становятся безрезультатны-
ми. Между тем местному бизнесу, 
в том числе и торговому, требует-
ся реальная помощь. 

Прежде всего необходим бо-
лее четкий контроль муниципаль-
ной и государственной власти в 
вопросах землеотводов под но-
вое строительство.

«Архангельск попал в беду, ког-
да разом построили такое боль-
шое количество торговых площа-
дей, – считает Владимир Карпов. 
– В принципе, наличие современ-
ных, просторных, удобных торго-
вых центров для города – хоро-
ший показатель. Если бы еще это 
сопровождалось и развитием про-
мышленности, созданием новых 
рабочих мест, ростом доходов лю-
дей. Плохо то, что их сделали од-
новременно. В условиях рынка 
всегда, если чего-то вдруг стано-
вится много, это негативный фак-
тор: во всем нужна постепенность, 
адекватность и соразмерность. А 
на нас обрушилось такое количе-
ство торговых площадей, что по-
купатель просто теряется! Ему ка-
жется, что везде продают одно и 
то же. В результате во всех торго-
вых центрах идет падение спроса, 
ведь населения в городе больше 
не становится».

Крайне необходимы местно-
му малому и среднему бизнесу, 
по мнению Владимира Карпова, и 
корректные статистические дан-
ные, полномасштабные доброт-
ные маркетинговые исследова-
ния, результатами которых могли 
бы воспользоваться все предпри-
ниматели. «Потратить на это госу-
дарственные деньги гораздо эф-
фективней, чем раздавать помощь 
начинающим предпринимателям, 
которых надо еще учить и учить. 
Наши местные бизнесмены – до-
стояние Архангельска. Они обе-
спечивают самозанятость, соз-
дают рабочие места, платят нало-
ги в местный бюджет и постоянно 
думают о развитии», – отмечает он. 

Последнее, по мнению пред-
принимателя, и есть главный ключ 
к успеху: поймать ветер перемен 
и вовремя сделать ход «коньком». 
Как считает Владимир Карпов, ус-
ловия работы по франшизе сдер-
живали развитие его бизнеса. 
Именно поэтому и сделана став-
ка на собственный бренд.

Ход «коньком»
Магазины «Спортландия» еще с 2000-х годов стали 
привычным местом приобретения спортивного 
инвентаря. Однако недавно вывеска обновилась: 
теперь название магазинов звучит совсем иначе – 
«Weekend». В чем причина ребрендинга? 
Каковы перспективы бизнеса, основанного на тяге 
к спорту, в Архангельской области? И что значит 
сегодня реальная, не парадная помощь малому 
и среднему предпринимательству? На эти темы мы 
разговариваем с владельцем спортивной торговой 
сети, депутатом Архангельской городской Думы 
Владимиром КАРПОВЫМ.

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК

Проверялось расходова-
ние средств дорожного фон-
да города, соответствие вы-
полненных и оплаченных по 
муниципальным контрактам 
ремонтных работ на автодо-
рогах общего пользования 
местного значения за 2015 
год и за неполный 2016-й. 

Установлено, что в на-
рушение требований дей-
ствующего законодатель-
ства администрацией МО 
«Город Новодвинск» не при-
няты муниципальные право-
вые акты, устанавливающие: 
нормативы финансовых за-
трат на капитальный ре-
монт, ремонт и содержание 
дорог, а также правила рас-
чета размера ассигнований 
из местного бюджета на эти 

цели; порядок ремонта авто-
мобильных дорог; основные 
направления инвестицион-
ной политики в направлении 
развития автомобильных до-
рог местного значения. 

Выявлены также фак-
ты, имеющие признаки на-
рушения антимонопольно-
го законодательства, нару-
шения положений законода-
тельства Российской Феде-
рации и иных нормативных 
правовых актов о контракт-
ной системе в сфере заку-
пок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государ-
ственных и муниципальных 
нужд на общую сумму более 
2 млн рублей.

В целях проверки каче-
ства выполненных подряд-

чиками работ, силами при-
влеченной экспертной ор-
ганизации произведены от-
бор и лабораторные иссле-
дования проб в виде выруб-
ки кернов на отремонтиро-
ванных участках дорожного 
полотна и тротуаров. 

Как выяснилось, при ре-
монте некоторых участков 
дорог и тротуаров подряд-
чиком была нарушена тех-
нология укладки верхне-
го слоя дорожной одежды. 
Показатели водонасыщения 
асфальтобетонного покры-
тия, определенные в резуль-
тате проведения эксперти-
зы, превышают предель-
но допустимое значение: 
это свидетельствует о том, 
что плотность верхнего ас-
фальтобетонного слоя сни-
жена. КСП вынесла заказчи-
ку требование о соблюде-
нии подрядчиком гарантий-
ных обязательств по устра-
нению дефектов. В резуль-
тате подрядчик выразил го-
товность увеличить гаран-
тийный срок по тротуарам 
до четырех лет.

На одном из отремонти-
рованных участков проез-
жей части обнаружено по-
вышенное содержание биту-

ма, что может привести к по-
явлению колейности и сви-
детельствует о недостаточ-
ном качестве выполненных 
работ. 

По объекту, отремонти-
рованному в 2015 году, вы-
явлен ряд нарушений: за-
казчику были предъявлены 
выводы по результатам ис-
пытаний проб асфальта, вы-
полненных лабораторией по 
заказу подрядчика, что по-
зволило последнему, в на-
рушение требований ГОСТ 
9128-2009, предъявить ра-
боты ненадлежащего каче-
ства. Информация по дан-
ному факту направлена 
в международную обще-
ственную организацию ас-
социации качества, выдав-
шей аттестат об аккреди-
тации испытательной лабо-
ратории в системе сертифи-
кации. В результате апелля-
ционная комиссия Системы 
добровольной сертифика-
ции «СовАсК» приостанови-
ла действие аккредитации 
лаборатории в части «Смеси 
горячие асфальтобетонные, 
дорожные, аэродромные и 
асфальтобетон» до выпол-
нения плана корректирую-
щих действий.

Муниципальным бюд-
жетным учреждением, осу-
ществляющим дорожную 
деятельность, должным об-
разом не ведется учет пе-
редаваемого асфальтогра-
нулята (асфальтовой крош-
ки) от подрядных органи-
заций, а также учет данно-
го материала для целей по-
вторного применения. При 
этом, как утверждают в уч-
реждении, указанный мате-
риал используется им по за-
явкам администрации муни-
ципалитета для выравнива-
ния покрытий, ликвидацию 
выбоин и отсыпку дорог. Од-
нако в ходе документальной 
проверки аргументы о по-
вторном использовании гра-
нулята по заявкам админи-
страции в указанных целях 
не подтвердились. Исполь-
зуемый с нарушениями ас-
фальтогранулят является 
собственностью муници-
пального образования, ма-
териалы проверки будут пе-
реданы в правоохранитель-
ные органы. 

Ряд нарушений был 
устранен уже в ходе кон-
трольного мероприятия. 
Так, в результате выбороч-
ных замеров специалиста-

ми КСП ширины и длины от-
ремонтированных участков 
улиц установлено, что неко-
торые из них имеют параме-
тры проезжей части меньше, 
чем принято в расчете объе-
мов работ, выполненных за-
казчиком, и, соответствен-
но, меньшую площадь, чем 
утверждена в смете и в со-
глашении о финансирова-
нии с министерством транс-
порта Архангельской обла-
сти. В результате чего цена 
контракта на ремонт завы-
шена более чем на 1,7 млн 
рублей. Выявленное нару-
шение устранено заказчи-
ком: внесена корректиров-
ка в смету, изменена цена 
контракта и предусмотре-
ны дополнительные рабо-
ты на площади 1847,2 кв. м 
– согласно обмерам, сде-
ланным КСП.

В адрес главы муници-
пального образования вне-
сено представление. Ин-
формация о результатах 
контрольного мероприятия 
направлена в министерство 
транспорта Архангельской 
области, а также в соответ-
ствующие надзорные ор-
ганы.

Виктор ОРЕФЬЕВ

Дорожный фонд: с точностью до ямы
Контрольно-счетная палата Архангельской 
области (КСП) совместно с ревизионной 
комиссией МО «Город Новодвинск» 
в соответствии с планом работы на 2016 год 
завершила проверку расходования средств 
регионального бюджета в части расходов 
на строительство и капитальный ремонт, 
ремонт и содержание автомобильных дорог 
(сооружений) общего пользования местного 
значения на территории Новодвинска. 
Выявлены существенные нарушения.
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Общество
Скандал: Бизнесмена-блогера обвиняют в нарушении неприкосновенности частной жизни

Проект: Как сделать рекорд рекламой и рекламу рекордом

Как рассказал гене-

ральный директор лофт-

проекта Дмитрий ХОТЕ-

НОВ, команда «Слона» уже 
готовится к фиксации ре-
корда, на которой обяза-
тельно должны будут при-
сутствовать независимые 
эксперты из других горо-
дов. Сейчас ведется точный 
подсчет бутылок, использо-
ванных в строительстве ста-
туи. Организаторы планиру-
ют собрать все данные для 
отправки представителям 
«Всемирной книги рекор-
дов» к концу января. Дальше 
останется только дождаться 
их решения.

За весь период строи-
тельства статуи было со-
брано порядка 70 тысяч бу-
тылок, но не все из них ока-
зались пригодными для та-
кой необычной цели. В ито-
ге слон «вырос» из 45 тысяч 
пластиковых «единиц». 

Изначально планирова-
лось собрать инсталляцию 
на Красной пристани еще 
в начале осени, но процесс 
сбора бутылок затянулся. 

«Этот проек т можно 
было закончить намного 
быстрее: за две недели за-
купить пластик, построить 
слона, зафиксировать ре-
корд и попиариться на этом. 

Но мы старались придержи-
ваться идейной составляю-
щей и использовали исклю-
чительно вторичное сырье. 
Мы ничего не приобретали. 
Привлекали очень много лю-
дей, сотрудничали со шко-
лами, общественными ор-
ганизациями, заведениями 
общественного питания. По-
этому напрямую были зави-
симы от скорости сбора пла-
стика», – поясняет Дмитрий 
Хотенов.

По словам генерально-
го директора лофт-проекта, 
за весь объем пластика, со-
бранного для статуи, орга-
низаторы не заплатили ни 
рубля. В том числе и ре-
шившему принять участие в 
акции Архангельскому му-
сороперерабатывающе-
му комбинату, для которого 
ПЭТ-отходы – источник ре-
альной прибыли. 

Дальнейшая судьба пла-
стиковой фигуры еще не ре-

шена. Сами организаторы 
хотят сохранить верность 
экологической идее акции 
и отправить слона на ути-
лизацию и переработку, но 
они могут и изменить свое 
решение. 

«После того как произой-
дет официальная фиксация 
и подтверждение рекорда, 
мы, возможно, даже собе-
рем «круглый стол», пооб-
щаемся с представителя-
ми власти и примем какое-
то решение, – рассказыва-
ет Дмитрий Хотенов. – Очень 
бы хотелось, чтобы в этом 
обсуждении поучаствовали 
предприниматели и обще-
ственные организации, по-
тому что у нас получилось 
привлечь внимание горо-
жан к экологическим проб-
лемам, но только в коопера-
ции с бизнесом и властью 
мы сможем сделать что-то 
еще более масштабное». 

В конце января откроет-
ся сам лофт-проект «Слон», 

ради которого его созда-
тели и решили поставить 
рекорд Гиннесса. Он дол-
жен стать мультиформат-
ной площадкой, «террито-
рией развития», где под од-
ной крышей будут распола-
гаться и концертный зал, и 
ресторан, и кафе, и кальян-
ная, и рабочая зона.

Для владельцев «Сло-
на» этот стартап стал экспе-
риментальным. Например, 
все блюда на кухне заведе-
ния будут готовиться по но-
вой для Архангельска техно-
логии «су-вид», с помощью 
которой продукты сохраняют 
максимум полезных свойств 
благодаря очень долгому 
приготовлению в вакуум-
ных пакетах. Уникальна и 
концепция взимания платы 
за услуги. Еда, напитки и т. 
д. будут продаваться по се-
бестоимости. Прибыль же 
должна формировать плата 
посетителей за время, про-
веденное в заведении. Та-

кой формат был разработан 
в России совсем недавно и 
получил название «self-cost».

Рискнув пойти на такой 
бизнес-эксперимент, созда-
тели лофт-проекта решили и 
рекламную кампанию к нему 
сделать неповторимой. По-
ставив все фишки на пласти-
кового слона, теперь они на-
деются, что ставка сыграет: 
пластиковую фигуру призна-
ют самой большой в мире, и 
это событие создаст поло-
жительную репутацию орга-
низаторам акции и сделает 
их заведение популярным в 
городе. 

«Еще рано говорить о 
том, насколько удачной 
была рекламная кампания: 
это станет ясно, когда мы 
получим ответ от «Всемир-
ной книги рекордов» и ког-
да лофт откроет свои двери 
для посетителей», – добав-
ляет учредитель «Слона» 

Александр СЫРОВ.

Ирина ФОКИНА

Экономика слона
Слон из пластиковых бутылок, претендующий на попадание в Книгу 
рекордов Гиннесса, наконец собран и стоит на Красной пристани 
в Архангельске. Организаторам проекта осталось официально 
зафиксировать все данные об инсталляции и отправить 
их представителям компании «Guinness World Records». Их решение 
может не только дать пластиковому слону статус мирового 
достояния, но и сделать успешной рекламную кампанию 
лофт-проекта «Слон», ради которой фигура и была создана. 

ЦИФРЫ

70 000 – столько бутылок было 
собрано

45 000 – столько бутылок 
использовано в строительстве статуи

12 – столько пунктов сбора бутылок 
было открыто

8,5 м – высота слона

13 м – длина слона

9 м – ширина слона

0 рублей – столько стоили все 
собранные бутылки

Герои видеоролика обвиняют 
Олега Кодолу в нарушении непри-
косновенности частной жизни. По 
мнению заявителей, в опублико-
ванном видео содержатся личные 
сведения об их времяпрепровож-
дении и отношениях, так как они 
«изображены в помещении бани 
частично в обнаженном виде, упо-
требляющими алкоголь (пиво) и 
использующими в ходе общения 
ненормативную лексику».

Кроме того, Олег Кодола опу-
бликовал расшифровку разговора 
Михаила Магида и Евгения Тютюко-
ва в газете «На Соловках», а также 
в своем блоге в «Живом журнале», 
где, по мнению Тютюкова, в тече-
ние многих лет формирует из себя 
образец «народного борца за спра-
ведливость, отмахивающегося бе-
резовой дубиной от стаи голодных 
стервятников из РПЦ и областно-

го правительства, кружащихся над 
многострадальным архипелагом».

Михаил Магид и Евгений Тю-
тюков считают, что Кодола осоз-
навал, что они являются известны-
ми лицами в поселке Соловецкий, 
и распространение данной инфор-
мации может «дискредитировать 
их в глазах общественности, подо-
рвать авторитет и деловую репута-
цию, умалить честь и доброе имя».

Сам же Олег Кодола уверен, что 
во время задокументированной бе-
седы Магид и Тютюков договарива-
ются о захвате и монополизации ту-
ристического бизнеса на Соловках.

«Директор МБУ «Соловецкий 
МЦ» Михаил Магид и глава адми-
нистрации Соловков Евгений Тю-
тюков обвиняют меня в наруше-
нии их личной тайны. В видеоро-
лике они договариваются о рей-
дерском захвате (с помощью ад-

министративного ресурса) берего-
вой линии в районе причала Хета, 
давлении на мой бизнес, а также 
бизнес моих партнеров. Приколь-
но, что двое мелких хитрецов пы-
таются отделить разговор в роли-
ке от изображения. О чем говорим 
– не важно, а личная тайна – в том, 
что мы пьем пиво в полотенцах и 
материмся, как сапожники», – от-
мечает предприниматель.

Скандальная запись, к сло-
ву, была сделана еще в июле 2015 
года в помещении бани гостиницы 
«Соловки-отель». По информации 

Олега Кодолы, «ролик» ему пере-
дал Валерий ПОПРУЖУК, рабо-
тавший там банщиком.

Евгений Тютюков, выступая в 
СМИ, предположил, что скрытая 
камера была установлена в бане 
«под ежегодный приезд на Со-
ловки Патриарха, который всег-
да останавливается в этой гости-
нице». Тем не менее разоблачаю-
щих видео с участием главы Рус-
ской православной церкви Олег 
Кодола не публиковал. Сам Вале-
рий Попружук рассказал «БК», что 
камера в предбаннике была уста-

новлена не скрыто, а вполне закон-
но – для безопасности посетите-
лей, о чем сообщается в прайс-
листе заведения. К тому же офи-
циальных обвинений в адрес быв-
шего банщика гостиницы не посту-
пало: гнев героев видео направлен 
только в сторону Олега Кодолы.

В свою защиту Евгений Тютю-
ков говорит, что ни правительство 
области, ни местная власть никог-
да борьбой с Олегом Кодолой не 
занимались, никто его не ущемлял.

«Более того, наше министер-
ство культуры активно Кодолу под-
держивает, продвигает его проек-
ты. Это на самом деле очень раз-
носторонний человек, успешный 
предприниматель, вполне понят-
ной целью которого является за-
рабатывание денег на островах. 
Когда он узнал о моем намере-
нии стать главой Соловков, прямо 
заявил мне: «Уберите Магида, и я 
больше ни про РПЦ, ни про мона-
стырь, ни про администрацию ни 
слова не напишу». Но я с шантажи-
стами никогда не договаривался», 
– пояснил Евгений Тютюков.

Первое слушание по делу в от-
ношении соловецкого предприни-
мателя состоялось 12 января, од-
нако ни Магид, ни Тютюков в суд 
не явились. Следующее заседание 
назначено на 24 января.

Артём БОТЫГИН

«Банька по-соловецки» дошла до суда
В Архангельске началось рассмотрение дела
в отношении соловецкого предпринимателя, гида, 
блогера Олега КОДОЛЫ. Он опубликовал в Интернете 
видео, где директор муниципального предприятия
Михаил МАГИД и на тот момент представитель 
агентства и дирекции по развитию Соловецкого 
архипелага Евгений ТЮТЮКОВ (а ныне глава 
муниципального образования) пьют пиво в бане 
и, используя ненормативную лексику, обсуждают 
любопытные планы на будущее.
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ОВЕН. На этой не-
деле обстоятельства 
будут складываться 

неблагоприятным для вас 
образом. Причем чем более 
настойчиво вы станете себя 
вести, тем хуже будет итого-
вый результат. Это доволь-
но напряженное время, ког-
да вы не сможете оказывать 
существенного влияния на 
события. Придется либо 
подстраиваться под обсто-
ятельства, либо бороться с 
ними. 

ТЕЛЕЦ. На буду-
щей неделе у вас бу-
дет много дел и за-

бот, и все это приведет к на-
коплению усталости. Не сле-
дует зацикливаться на де-
лах, отложите их и займитесь 
здоровьем: на данный мо-
мент это более важно. Сто-
ит больше времени прово-
дить в компании друзей и 
старых партнеров. Если с 
кем-то из них вы давно не ви-
делись, запланируйте встре-
чу: общение будет весьма 
полезным для бизнеса.

Б ЛИЗНЕ ЦЫ. В 
предстоящие семь 
дней желаемое бу-

дет даваться вам легко и 
свободно. Хорошее время 
для изменений в карьере. А 
от дальних поездок лучше 
воздержаться. Вместо это-
го проведите свободное 
время с семьей и детьми. 
Общение с маленькими не-
поседами придаст нотку ве-
селья вашей деловой жизни, 
и вы сможете найти решение 
д а в н о м е ш а ю щ е й в а м 
проблемы.

РАК. У вас будет 
много х лопот по 
дому. На ближайшие 

дни лучше не планировать 
прием гостей и самим не на-
вещать друзей или родных. 
Вторая половина недели, 
особенно выходные дни, 
располагает к деловым по-
ездкам, учебе и урегулиро-
ванию любых конфликтных 
ситуаций. В эти дни ваш ав-
торитет в обществе значи-
тельно возрастет. 

ЛЕВ. Если вы про-
ходите обучение, то 
на будущей неделе 

осваивать материал, скорее 
всего, будет сложно. Также 
станет трудно достичь взаи-
мопонимания с партнером 
по бизнесу. Попробуйте по-
ставить себя на место оппо-
нента и оценить ситуацию с 
его позиции. Это поможет 
сгладить противоречия. Хо-
рошим решением будет при-
гласить вашего оппонента 
вместе провести время в 
увеселительном заведении 
и начистоту прояснить все.

ДЕВА. В начале не-
дели вам рекоменду-
ется более взвешен-

но подходить к финансовым 
расходам. В эти дни любые 
покупки могут оказаться не-
удачными. Не обсуждайте с 
коллегами материальные во-
просы, в противном случае 
на этой почве между вами 
могут возникнуть разногла-
сия. Также желательно избе-
гать азартных игр. Если вы 
были в ссоре с партнером, то 
на выходных сделайте пер-
вый шаг к примирению.

ВЕСЫ. На будущей 
неделе не стоит про-
водить генеральную 

уборку или начинать ре-
монтные работы. Замену 
офисной техники тоже отло-
жите на более благоприят-
ное время. Лучше будет про-
вести профессиональный 
тренинг или поучаствовать в 
тимбилдинге. Понимание 
рабочих процессов всеми 
сотрудниками и твердая 
уверенность в возможно-
стях каждого специалиста 
скоро принесут плоды.

СКОРПИОН. На 
предстоящей неде-
ле вы можете почув-

ствовать некоторое стесне-
ние при общении с другими 
людьми. Также не исключе-
но, что до вас дойдут сплет-
ни, которые вряд ли вас об-
радуют. В целом это небла-
гоприятное время для кон-
тактов, знакомств, поездок. 
Важные разговоры и встре-
чи лучше отложить.

СТРЕЛЕЦ. Празд-
ная жизнь требует 
определенных за-

трат, а ваше финансовое по-
ложение на будущей неделе 
вряд ли будет позволять по-
добные расходы. Нежела-
тельно давать и брать день-
ги взаймы. Переговоры с 
партнерами не должны при-
водить к обременяющим 
обязательствам. Можно 
рассчитывать на помощь (в 
том числе финансовую) со 
стороны близких и друзей. 
Это хорошее время для при-
ема гостей и благоустрой-
ства своего жилья.

КОЗЕРОГ. В нача-
ле недели вам при-
дется столкнуться с 

трудностями. Скорее всего, 
внешние обстоятельства 
или люди будут препятство-
вать вашим инициативам. 
Напряженно могут склады-
ваться отношения с теми, 
кто старше, опытнее и авто-
ритетнее вас. Лучше отло-
жить важные и ответствен-
ные дела до более благо-
приятного момента. 

ВОДОЛЕЙ. На бу-
дущей неделе жела-
тельно держаться по-

дальше от представителей 
закона и правоохранитель-
ных органов. Если этого из-
бежать не удастся, постарай-
тесь подготовиться к провер-
ке надзорных органов. Если 
вы водите автомобиль, стро-
го соблюдайте правила до-
рожного движения. Вторая 
половина недели порадует 
вас возросшими финансовы-
ми возможностями.

РЫБЫ. Вам лучше 
воздержаться от ин-
тенсивных занятий 

спортом и участия в сорев-
нованиях. В эти дни возрас-
тает вероятность получения 
травм. Также следует осто-
рожнее обращаться с ком-
пьютером: возможны по-
ломки и сбои. Не торопитесь 
избавляться от испортив-
шейся оргтехники – во-
первых, починка стоит де-
шевле покупки новой; а во-
вторых, грядут изменения, и 
скорее всего за старым ра-
бочим столом будет тру-
диться новый сотрудник.

Деловой гороскоп: 16–22 января

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 

раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 
Стоимость разовой публикации стандартного объявления 

(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении 
не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Юридическое сопровождение бизнеса. Арбитражные 
споры, антимонопольное законодательство. Тел. (8182) 42-44-85, 
Екатерина, г. Архангельск, ул. Садовая, 9.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимости 
для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ квар-
тир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, http://
vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» пре-
доставляется персональная скидка до 26% на покупку стройма-
териалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-
69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипотеке», с ис-
пользованием материнского капитала, всех видов сертификатов: 
8 (8182) 69-69-87. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 
8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 
(8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

Реклама

6+
Реклама.


